

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N.º 6  
Apartado N.º 111  
No se devuelven  
originales

# LA VERDAD

Administrador:  
Antonio Hernández P.  
suscripción  
mensual ₡ 1.50  
Número suelto  
₡ 0.10  
Teléfono N.º 438

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica

Año II

San José, Martes 9 de marzo de 1920

Núm. 488

América Central

## Muere un ilustre herediano

En la noche del jueves 4 de los corrientes entregó su alma al Creador, en el Hospital de Heredia, don Nicolás Hidalgo Zamora.

En su juventud fué estudiante muy aplicado y llegó a adquirir bastante ilustración; tuvo el honor de concurrir a las aulas del Colegio que en San José regentó el Gral. Máximo Jerez, por tanto cúpole la honra de ser discípulo de este ilustre invicto Jefe de la Campaña Nacional y prominente figura centroamericana.

Don Nicolás sintió alguna afición por la milicia, pero se dedicó de preferencia al estudio de nuestras leyes, campo en que sin títulos universitarios, hizo papel muy brillante; prueba de ello es que los abogados más notables del país le confiaban sus negocios aquí.

Dirigió a muchos alcaldes en aquellos tiempos en que tal cargo era honorífico y sólo la cartulación les producía alguna ganancia, y que dicho cargo recaía por lo general en personas legas en la materia.

Amigo constante del libro, el señor Hidalgo no dejaba es-

capar ningún error de forma ni de concepto que en sus lecturas encontrara, de manera que casi todas las obras científicas que poseía, están llenas de anotaciones, observaciones y aún correcciones.

Como uno de los fundadores del Partido Republicano de Costa Rica, dedicó a la política muchas de sus valiosas energías, y llevaba con exactitud increíble un control de todos nuestros prohombres; a debe y un haber político a todos nuestros catones. ¡Lástima que papeles tan importantes se hayan extraviado!

Cuando perdió a su noble compañera, doña Guadalupe Ulloa, quedó completamente sólo en el mundo, pareció que su espíritu se apagara, y desde entonces se retiró a hacer vida muy modesta, olvidado de quienes no debieron olvidarle.

Así, soportando privaciones y los achaques que trae consigo la vejez, le sorprendió la muerte.

Paz a los restos del ilustre extinto!

UN AMIGO.

## Nicolás Hidalgo Zamora

Fué de los tristes.....de los desheredados de la fortuna.....de los mansos y humildes de corazón que Jesús bendijo en el sermón de la montaña.

Y vivió pobre y murió pobre, pero el trabajo lo fortaleció siempre en las luchas contra los huracanados vientos de la suerte, a la cual se enfrentó con ánimo sereno y corazón generoso.

Y muerto sí, pero jamás vencido, cayó con el martillo levantado y las gotas de sudor en su frente.

Nicolás Hidalgo fué un modelo de hidalgüía, de buenas maneras y trato agradable. De inteligencia no común, escribía artículos de galana prosa y sus conquistas en el ramo judicial le atrajeron siempre buena clientela y no escasa fama de versado y perito en los asuntos civiles.

Hijo amoroso, vió siempre por su anciana madre hasta que la muerte la quitó de su lado. Casado después con la distinguida dama herediana doña Guadalupe Ulloa de Hidalgo, fué esposo fiel y cumplido y constante amigo del hogar. La muerte de su adorada Lupe, le acarreó un decaimiento completo de sus actividades; y enfermedades físicas y sufrimientos morales lo llevaron al sepulcro.

Buen creyente, jamás olvidó sus oraciones cotidianas y los deberes de católico que practicaba siempre en el retiro de su vida oculta.

Noble amigo de la infancia. Vengo a dejar en tu tumba ignorada, este recuerdo a tu memoria, que jamás morirá en mi dolorido corazón!

GRACILIANO CHAVERRI M.

Marzo de 1920.

## Dn. Rafael Orozco Castro

Hace pocos días que llegó a esta capital, procedente de la Línea de Limón, donde se encontraba de administrador de una de las fincas de la United Fruit Company, el señor don Rafael Orozco Castro, miembro de una de las familias más estimables de nuestra sociedad. Había dejado sus labores por algunas semanas que se le habían concedido de licencia, las que dedicó a pasar al lado de su familia en esta capital. Hoy debemos de consignar llenos de pesar su muerte, acaecida en las primeras horas de la

mañana de ayer, víctima de aguda dolencia.

Fué el extinto persona de altos merecimientos, que había fundado con doña Esperanza Coto su hogar, en el cual han crecido tres hijos: Esperanza, Lydilia y Yolanda, habiendo vivido él solo para sus tiernos hijos y su amante esposa. Le sorprende la muerte a los 38 años.

En la tarde de ayer se efectuó el entierro, habiendo salido el cortejo de la casa de habitación de sus padres políticos.

Enviamos nuestro pésame

## De Heredia

En esa ciudad falleció doña Esmeralda Chavarría v. de Cordero. A su familia presentamos nuestro pésame muy sentido.

De bastante cuidado se encuentra enferma doña M. Antonia v. de Ruiz, don Eusebio Chaverri R. y dos niños de don Alberto Chaverri Alfaro. Hacemos votos por su mejoría.

El domingo y el lunes se efectuaron misas pidiendo por la desaparición de la epidemia.

## Duelos de ayer

Falleció en esta capital, la señora Lutgarda Madriz de Barboza de 43 años. A sus padres Rafael Madriz y Manuela Monge de Madriz enviamos nuestro pésame, el que hacemos extensivo a los hijos de la extinta Rafael, Guillermo, Luis, Dora y Martín.

A la edad de 19 años falleció el joven Amadeo Ruiz, hijo del señor Leopoldo Ruiz y doña María Soto de Ruiz, vecinos de las Pavas. A los padres y hermanos del extinto enviamos nuestro pésame.

## Colegio Montero

Kindergarten - Internado  
Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales  
Los certificados tienen valor legal  
Se enseña INGLÉS en todos los grados  
Pida Prospectos Teléfono 1646

me muy sentido a su aflijida señora esposa doña Esperanza Coto viuda de Orozco, a sus hijos Esperanza, Lydilia y Yolanda, a su señora madre doña Elena Castro viuda de Orozco, a sus hermanos Mr. Helbert Conwell y señora, doña Rosa O. de Fray y familia, doña Julia O. v. de Herrera y familia, Mere Alcántara de Sion, don Justino Alvarez García y señora, don Zacarías Cleves y señora, don Eduardo M. Evans y señora, don Fausto, Lic. don Carlos, don Jorge y don Alberto, señoritas Gloriela y Elenita Orozco Castro, a sus padres políticos don Jesús Coto y doña Trinidad de Coto, a sus hermanos políticos don Alonso Pérez Calvo y señora, don Cristóbal del Barco y señora, don Jesús, don Alfredo, don Claudio, don Octavio, don Gonzalo, don Guillermo, y señoritas Herminia, Ester, Hortensia y María Cristina Coto Rojas, el cual hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

## Noticias del Exterior

### Servicio Havas

París, 7.—«Le Gaulois» señala la reunión verificada entre cardenales y arzobispos franceses, reunión en que se ocuparon principalmente del reclutamiento del clero francés, de los donativos para el presupuesto del Culto, y de la situación de las escuelas católicas libres. No se trató de ninguna cuestión de política interior o exterior.

París, 7.—Nitti visitó a Millerand, con quien tuvo cordial entrevista, en el curso de la cual Nitti quiso dar explicaciones respecto a la interpreta-

ción que hicieron de su actitud en las últimas reuniones de Londres.—Havas.

Madrid, 7.—La Legación de Portugal desmiente formalmente el rumor de que hubiera estallado una revolución socialista en Portugal.

Por otra parte algunos viajeros anuncian que han estallado disturbios.

París, 7.—El Ministro de Portugal en París desmiente categóricamente las noticias que hablan de revolución en Portugal. La verdad es que existe una huelga ferroviaria

complicada con la huelga de los empleados de correo.

En Vigo, los ferrocarrileros reanudaron sus labores después de conseguir satisfacciones.—Havas.

Atenas, 7.—La Cámara aprobó en primer debate los tratados con Alemania, Austria y Bulgaria.

Un radiograma de Moscú anuncia que los delegados de Luitania y Rumanía llegaron a Varsovia para discutir con el Gobierno polaco las condiciones de paz con la Rusia soviética.—Havas.

## La Gran Señora

### José Sarkis

Se ha abierto esta tienda en local de su propiedad ofreciendo a su antigua clientela y al público en general mercaderías recién llegadas de Europa y Estados Unidos a precios bajos.—Surtido completo en sederías, camisires y adornos.

## Jubileo de plata de tres estimables sacerdotes

Celebran en esta fecha el jubileo de plata de su ordenación, tres muy estimables sacerdotes de nuestra Diócesis: los Presbíteros Lic. don Manuel B. Gómez, don Manuel Umaña y don Salomón Valenciano.

El Pbo. Lic. don Manuel B. Gómez nació en esta capital el 28 de agosto de 1870. Sus primeros estudios eclesiásticos los realizó en el Seminario Conciliar, terminándolos en el Colegio Pío Latino Americano, donde obtuvo el título de Licenciado. Su ordenación sacerdotal verificóse el 9 de marzo de 1895.

Pocos sacerdotes de nuestra Diócesis han realizado una labor tan intensa como el Pbo. Gómez. La parroquia de Palmare sobre todo ha sido objeto de sus afanes y el nuevo templo allí erigido será testimonio viviente de la iniciativa fecunda y espíritu progresista y or-

ganizador del P. Gómez.

Nació el Pbo. Umaña en Heredia el 7 de abril de 1868. Parte de sus estudios eclesiásticos los realizó en el Colegio Pío Latino Americano de Roma y parte en nuestro Seminario. Recibió su ordenación de manos del Ilmo. Sr. Thiel el 9 de marzo de 1895. Desde entonces ha servido el Pbo. Umaña con gran celo y dedicación varias parroquias del país, teniendo a su cargo, en la actualidad, la de Guadalupe.

El Pbo. don Salomón Valenciano nació en San Juan el 16 de noviembre de 1872 y recibió su ordenación en la misma fecha que los Pbos. Gómez y Umaña.

Conocida es su labor tenceda en el ministerio de las almas. Sus tres años en medio de los indios de Guatuso movido de su afán de evangelizarlos, fueron de copioso fruto espiritual entre aquellos po-

bres seres, si bien quebrantaron hondamente la salud del Padre Salomón.

Como redactor un corto tiempo de «El Eco Católico» y en muchas otras de sus actividades, a despecho de sus casi inseparables dolencias, ha sabido revelar siempre su espíritu templado para la lucha por el bien, su entereza y amor por la verdad y la justicia, sin importarle sufrir persecución como San Pablo.

«La Verdad» presenta en esta fausta ocasión sus más respetuosas felicitaciones a los Presbos. Gómez, Umaña y Valenciano, impetrando del cielo conserve por muchos años más sus vidas sobre la tierra.

## La Sociedad Tipográfica y la influenza

El Secretario de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos nos participa, para que lo hagamos saber a los señores socios, que la Junta Directiva en sesión de ayer, acordó poner en vigor el artículo 44 de los Estatutos de dicha Sociedad, en vista de haber sido declarado oficialmente por el Gobierno de la República la «Influenza Española» como calamidad pública; lo que se hace saber para conocimiento de los señores asociados.

En la Parroquia de Heredia a las 9 a. m. del miércoles 10 del corriente mes, se celebrará una misa de novenario, por el alma de la finada doña

### Delia de Trejos

(Q. de D. G.)

La familia doliente agradecerá a sus parientes y amistades se sirvan asistir a ese acto.

Heredia, 8 de marzo de 1920.

## Los restos de don Samuel Uribe no serán traídos a Costa Rica

Los restos de don Samuel Uribe, fallecido recientemente en Bocas del Toro, y quien por espacio de varios años radicó en esta capital, no serán traídos, como se creyó al principio. Dificultades de última hora han impedido traerlos y fueron sepultados en el Cementerio de aquella ciudad.

Aprovechemos esta oportu-

nidad para enviar nuestro pésame a su señora doña Clotilde Cañas de Uribe, a sus hijos Mr. John Meek y su señora esposa doña Benigna Uribe de Meek, a sus hermanos don Adolfo Cañas y señora, don José María Peralta y señora, don Carlos Gutiérrez y señora, y don Alberto Young y señora.

## Punto final

Creendo originales los artículos reproducidos por *El Hombre Libre* los combatimos, y comentamos otro insertado en *La Verdad*, por creerlo conveniente.

Si aquellos artículos hubieran sido publicados advirtiendo que eran tomados de un periódico panameño, no les hubiéramos hecho caso, como no lo hacemos de cierta nueva infeliz reproducción que vió la luz pública ayer. Por qué?

Una ocasión, en el Senado, preguntaba uno de los honorables, en términos

descomedidos y violentos, al gran Guillermo Valencia, el porqué de cierto dicho o hecho del poeta. Y Guillermo Valencia, muy sonriente: "Porque su señoría se alumbró con alcohol y yo me alumbré con velas de esperma."

Lo mismo pasa con el diarismo colombiano: hay diarios que se alumbran con alcohol y otros con electricidad. A los primeros nadie que se respete les hace caso, pero naturalmente tienen sus lectores y, por lo visto, tienen aquí algún consumo.

BOGOTANO

## Renuncia del Secretario Lansing

El día 13 de febrero publicó el Departamento de Estado las cartas que se cruzaron entre Mr. Wilson y el Secretario de Relaciones Extranjeras. Rumores del desacuerdo que había entre Mr. Wilson y Mr. Lansing nos habían llegado hacía ya muchos meses; pero el secreto fué guardado también, y Mr. Lansing a pesar de sus humillaciones se mantuvo tan leal al jefe de su partido, que el público no se dió cuenta de lo que pasaba entre bastidores en Washington.

La primera carta es de Mr. Wilson, escrita el 7 de febrero, preguntando a Mr. Lansing si es cierto que durante su enfermedad se habían celebrado juntas del Gabinete, presididas por el Secretario de Estado. Le advierte que según la Constitución solamente el Presidente tiene el derecho de reunir en conferencia a los jefes de los departamentos del Ejecutivo, y que sólo él y el Congreso pueden preguntarles su opinión sobre cualquier asunto público. Le advierte que la costumbre y el precedente es un sistema de gobierno constitucional tienen consecuencias gravísimas, e insinúa que esta conducta de Mr. Lansing sería un antecedente peligrosísimo.

Mr. Lansing contestó el día 9, diciendo que sí había llamado a los miembros del Gabinete para conferenciar, aunque no formalmente, sobre asuntos pertenecientes a más de un departamento. Poco después del comienzo de la enfermedad de Mr. Wilson surgieron asuntos graves que se debían tratar sin dilación, y como los doctores no permitían que el Presidente recibiera visitas, les ocurrió a los Secretarios hacer lo que hicieron. Ni creyeron ni jamás fué su intención arrogarse facultades que la Constitución da solamente al Presidente. En todas sus resoluciones sinceramente procuraron seguir la política de Mr. Wilson, haciendo sólo aquello que creían que en las mismas circunstancias haría Mr. Wilson. Sin embargo, si ya no hay confianza en su

critorio y lealtad, listo está a prestar su renuncia.

La respuesta de Mr. Wilson a esta carta fué escrita el día 11, aceptando la última oferta de Mr. Lansing y diciendo que presentara su renuncia cuanto antes. Vuelve a la acusación de que Mr. Lansing se arrogó poderes que sólo son del Presidente de la República, aunque no indica cuáles fueron. En sustancia le dice que nada debían haber hecho los Secretarios puesto que sin el Presidente nada podían hacer, en vista de lo cual el modo correcto de obrar era dejar que las cosas siguieran su curso.

No se hizo esperar la contestación de Mr. Lansing. El día 12 escribió mandando la dimisión, que según dijo en la carta, ya la había tenido preparada por algún tiempo. Desde el mes de enero, 1919, vió Mr. Lansing que su opinión y consejo de nada valían ante Mr. Wilson. No quiso dimitir entonces por evitar inconvenientes para el gobierno de Mr. Wilson. Cuando volvió a los Estados Unidos, en julio del año pasado, no había cambiado de parecer; pero salir del Gobierno cuando Mr. Wilson estaba haciendo todo lo posible por asegurar la aprobación del Tratado, sería una nueva dificultad para el Presidente, porque la nación entendería que Mr. Lansing desaprobaba el Tratado, o a lo menos, la aprobación que Mr. Wilson quería.

Luego vino la enfermedad de Mr. Wilson, durante la cual no se le permitió a Mr. Lansing ni una visita al Presidente. Creyó que era su deber encargarse de los negocios hasta que la salud le permitiera a Mr. Wilson volver a su despacho. Rechaza con indignación la acusación del Presidente, tocante a los poderes presidenciales asumidos por los Secretarios. Nadie pensó en esto, ni fué su intención jamás hacerlo. Aún cree que lo que hicieron él y sus compañeros los Secretarios, era lo único que se podía hacer entonces.

El día 13 contestó Mr. Wilson aceptando la renuncia.

El sentimiento general parece ser en favor de Mr. Lansing. No se le condena públicamente por lo que hizo, antes bien dicen sus amigos que no podía haber obrado de otro modo.

Hay muchos rumores acerca de la verdadera causa de la conducta de Mr. Wilson en este asunto; pero hasta ahora son conjeturas y nada más.

Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contiene los ingredientes precisos para corregir este mal.

### OSTEOPATA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA, Osteópata graduado en Chicago.

SUSCRIBASE A LA VERDAD

## Carta del Dr. Cabezas

Sr. Pbo. don Alfredo Hidalgo.

San Pedro de Poás.

Muy estimado amigo:

Siempre leo con mucho interés los artículos que usted publica, allá de vez en cuando en «La Verdad».

El último publicado, el 3 de marzo: "Una visita al Hospicio de Huérfanos de Alajuela", a pesar de las verdades tan amargas que usted nos cuenta, sobre el abandono en que tenemos ese centro, no deja de causarme placer por el interés que usted siempre se ha tomado por tan hermosa institución y pueda que con ello nosotros despertemos de tanta indiferencia.

Lo único que encuentro errado e injusto en su artículo son las frases siguientes: "Todo el edificio es un casuchón ruinoso que en los días del terror servía de guarida a los perversos sicarios del sátrapa caído".

Su informante ha querido sorprenderle: aparte lo de casuchón ruinoso, lo demás es falso; aquella casa la alquila desde hace más de un año doña Cristina Tinoco viuda de Harrison, en la cual daba hospedaje (y a veces hasta alimento) a los pobres, y tenía, además, una huerta que abastecía al Hospicio de todo lo que en ella se producía y el producto de la venta de las hortalizas

servía para ayudar al sostenimiento de ese centro. Esa señora ha sido siempre toda bondad y abnegación y a su puerta nunca ha tocado en vano el desvalido.

Cuando hace dos meses el Hospicio necesitó cambiar de habitación, la señora Tinoco no tuvo inconveniente en ceder aquella casa y creo que todavía ella está pagando el alquiler.

En el tiempo que tiene de habitar en Alajuela nadie de aquí ha ayudado como ella a esa institución.

Cuando llegó al poder el Lic. Aguilar Barquero, ya doña Cristina había conseguido con don Juan B. Quirós la donación al Hospicio de la casa que en la Gaceta de hoy aparece donando el Supremo Gobierno.

Como no aparece todavía, por persona autorizada, la correspondiente rectificación, yo me tomo la libertad de hacerlo.

De usted, atento servidor y amigo,

DR. CABEZAS

Alajuela, 7 de marzo, 1920.

NUESTRO AMIGO DON MARCELINO COTO

Ofrece al público y a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50 varas la Oeste del Hotel Francés.

## Mes del Señor San José en la Santa Iglesia Catedral

Empieza el MIÉRCOLES 18 de Febrero, sujeto al siguiente programa:

6 a. m. Misa rezada de Compañía, con acompañamiento de órgano.

Ejercicio.

6.30 p. m. Rosario y Plática.

Las pláticas estarán a cargo del M. I. Canónigo Dr. don Rafael Otón Castro.

Suplicamos a las personas que deseen ser MANTENEDORAS, se sirvan dirigirse al MAYORDOMO.

LIMOSNAS.—Quedan autorizadas para recoger limosnas: doña Canuta y de Cuevara y las señoritas Rosa y Clemencia Echeverría y Amelia Esquivel. Pueden entregarse también al Mayordomo, en su oficina: Tienda de Narciso Esquivel Hijos.

ELADIO PRADO, Mayordomo

SEMILLAS de hortaliza frescas y garantizadas, se venden en LA INDIA. Tomás Fernández & Hno.

### Aviso a mi numerosa clientela

La tienda LA LUZ se trasladará el 14 del mes de Marzo próximo frente a donde actualmente se encuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos.

Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes.

Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

### EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 centimos, \$ 5.50 la docena y \$ 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

### TINTA

para periódicos en cuñetas de 56 libras tiene para la venta

Elías Vargas M.

en el Hospital de San Juan de Dios

Se nos suplica recordar por este medio al público en general, que mañana lunes, día de San Juan de Dios, no será permitida la entrada en el Hospital, según la disposición reciente de la Junta de Caridad y como medida preventiva por la peste del dengue.

El día que se celebre la fiesta patronal se avisará con anticipación.

L VINOS CHILENOS!!  
A TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD  
M JAMONES, SALCHICHON SALAMI  
A CHORIZO EXTREMEÑO  
R QUESO  
I PATAGRAS  
N  
A  
CIRUELAS, PASAS, FRUTAS EVAPORADAS  
CORINTAS Y SULTANAS  
UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

### GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. tiene a la venta las famosas pastis  
Conciertos por los mejores profesores. COUGH DROPS especiales para los

Teléfonos 348-729

### Ingenio La Mansión

Carlos G. B. aga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sa seo y Pirie

# Café molido

PARA TODOS LOS GUSTOS ELABORA

La Unión Industrial LADO NORTE DEL MERCADO

TELÉFONO 773

SAN JOSE

# DE ZARCERO

## El Turno

A pesar de encontrarse ausentes varias familias de esta localidad el turno verificado el 29 del pasado febrero resultó hermosísimo; tanto por el derroche de alegría como por el producto; que ascendió a la respetable suma de Q2 497.25 fuera de leña, caña, maíz y piedra. Ya tiene la Junta otros cuantos cristóbalos para continuar nuestro Templo, cuyos trabajos van muy adelantados.

El 28 en la tarde, Baco con su numerosa influencia trató de perturbar el orden; pero por suerte todo se tranquilizó luego no más. Poca animación notóse en las cenas, cosa que hasta ahora sucede.

Lo atribuímos al fuerte viento que esa noche sopló. Aunque el día 21 recompensó el 28. Enseguida de la misa, efectuóse la procesión del Arcángel San Rafael, en la que el Presbítero Viquez siempre entusiasta, recogió bastantes y cuantiosas limosnas. Desde ese momento el entusiasmo fué grande. El recibimiento, a los acordes de la filarmonía pal mereña, resultó hermosísima. Luego se procedió a las rifas, donde notamos indescriptible animación. Como siempre, un grupito de señoritas, listas y activas, iban y venían con su papel y lápiz en mano, sacándole a uno tal vez la única "pelleja" que llevaba dispuesta para una "brasa" derompopeli; con sus dulces sonrisillas.....

Don Heriberto, a pesar de 25 pastillas de clorato que se tomó salió más ronco que el famoso corredor josefino, pues fué mucho el ganado que se subastó. A Cupido, (que nunca falta en los turnos) se le agotaron las flechas, que desde una solera del galerón lanzaba a todos lados. Yo creo que a algunos y algunas hirió. Si no me equivoco, Abilito, José,

Isaac, Eliéser, y Chentico fueron unos de ellos; así como Carri, Tilia, Sara, Tela y otras muchas que no recuerdo, o mejor dicho, que ocultaron sus heridas. Los de más gravedad fueron José María y Claudia! Pobrecillos!

Los músicos metían su "papi" de rompepe, y luego nos tocaban una piccitta, pero de esas que ellos saben! En fin el jolgorio y la alegría no decayó un momento hasta avanzada hora de la tarde. Felicitamos a la Junta por el brillante resultado obtenido. También al activo economo Solís, quien como a las 4 de la tarde ya no hacía ni sombra con el sol por no haber almorzado siquiera a esa hora, solo vuelta para acá y vuelta para allá. Con motivo del turno nos honraron con su presencia las señoritas Zenaida y Laura Murillo, Orfilis Gutiérrez y su señora madre, de Grecia. Señorita Leiza Vargas de Tacares y otras que no recordamos. Y los caballeros don Samuel y Eduardo Picado, Juan V. y Humberto Gutiérrez, Francisco Salas de Grecia. Don Luis Salas de San Ramón. Don José María Barrantes y Amado Paniagua, de Palmares. Don Abdenegado González y Jorge Umaña, de San Vicente y otros muchos que este amigo Carlitos no recuerda. Ojalá nos visitaran frecuentemente estos buenos amigos. Por la noche se efectuó un lucidísimo baile en un salón de don Tito Murillo amenizado por una magnífica orquesta griega. La concurrencia fué selecta y numerosa.

Enfermo

Con pesar consignamos que el acaudalado agricultor don Vicente Rojas C. continúa postrado en cama, víctima de pertinaz dolencia. Quiera el cielo devolverle su quebrantada salud.

CARLITOS MACHACO

# Ecós de un duelo social



Doña Chepita Cabezas de Pacheco, fallecida recientemente en esta capital

Anteayer hizo ocho días que bajó a la tumba, rodeada de las atenciones y cuidados de su numerosa descendencia esta estimable dama, que ha sido uno de los más prestigiados troncos de la familia costarricense.

Nacida en Cartago, supo en todas las ocasiones ser más fuerte que las vicisitudes para vencerlas y poner en el corazón de sus hijos bellos sentimientos y nobles principios que se han transmitido de generación en generación como herencia bendita.

En ocasión del novenario de su fallecimiento, séanos permitido enviar nuestra sincera condolencia a sus hijos, nietos y biznietos y a todos los demás miembros de la familia doliente.

## EL MEJOR MEDIO DE SENTIRSE BIEN

Millares de personas adoptaron este sencillo tratamiento

Las personas que suelen experimentar una sensación de disgusto y pesantez al levantarse, o que padecen de dolores de cabeza, frecuentes resfríos, lengua sucia, mal aliento, acidez intestinal y dolor de espalda, pueden verse libres de todas esas dolencias e incomodidades, sentirse sanos y tener buen aspecto con sólo limpiar su organismo de venenos y toxinas, todas las mañanas.

Tomando un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone, antes del desayuno, se expulsan del estómago, el hígado, los riñones y los intestinos las materias indigeribles, la bilis y las sustancias venenosas dejadas allí por la digestión del día anterior, y se limpia, refresca y purifica todo el aparato digestivo, antes de tomar más alimento.

La acción del Fosfato Limestone y del agua caliente sobre el estómago es extraordinariamente tónica. Además, esta sencilla combinación hace desaparecer las fermentaciones, los gases y las materias indigeribles y proporciona un excelente apetito para el desayuno. Un cuarto de libra de Fosfato Limestone, el cual puede obtenerse por unos pocos centavos, es bastante para que cualquier persona que sufra de biliosidad, estreñimiento, desórdenes intestinales o reumatismo, se convierta en un partidario entusiasta de la limpieza interior.

Al 600 por 100

Puede colocar su dinero, quien compre 6,000 carretadas de magníficas leñas y establezca aquí un depósito. Informa X. X., apartado 357.

# DE CARTAGO

Cosas que no deben tolerarse

Loq' más nos subleva cuando se nos ocurre pasar por el Mercado, es ver hombres sentados sobre las mesas de las frutas, melcochas y verduras, sin que halla una sola ánima que les diga: ¿qué hacen en ese lugar? La policía de higiene brilla por su ausencia. Anteriormente don Eduardo Piedra les retiraba, pero ahora, si te veo no me acuerdo.

Que venga.

Estamos deseosos que el machito Richmond se venga a hacerle la competencia a los frescos de la única fábrica que contamos, pues son de mala calidad y además caros, a Q 0.15 cada media botella. Es preferible batirse a los frescos de agua de Arrecás. "La Verdad" nos anuncia su venida, ojalá se acuerde de nosotros que, tendrá buena aceptación.

Construcción de un teatro.

Los administradores del Apolo que hagan su agosto, ahora que hace viento, porque cuando Playa construya su teatro, y ya está manos sobre la obra, entonces les pondrá la paletilla en su lugar.

Huelga.

Con motivo de la huelga de panaderos el pan es tan pequeño que es preferible batirse a los plátanos.

"Y como sólo del pan no vive el hombre," llamo la atención a las bizcocheras para que le reemplacen con bizcocho.

Fallecimiento.

Le damos a doña Pacífica v. de Vargas el más sentido pésame por la muerte de su querida hija Rosario Vargas, y lo hacemos extensivo a don Ramón Alvarado por la pérdida de tan ejemplar esposa y amorosa madre de tiernos niños, que lloran su ausencia terrena.

Enfermo.

Hace días se encuentra en cama don Domingo Cnrranza; pero no de cuidado. Deseamos recupere cuanto antes su salud.

XX.

## Los conciertos suspendidos

De orden superior se han suspendido los conciertos de la Banda Militar hasta nueva orden, por motivo de la peste de la Grippe.

## No se pudieron abrir las escuelas

La peste grippal por desgracia avanza: los casos son aumentados cada 24 horas y ya nadie se escapa del repugnante y peligroso mal. Por eso la Secretaría de Instrucción Pública previo acatamiento lo dispuesto por el Consejo de Salubridad ha dispuesto que no haya labores escolares esta semana.

# Oro v papel moneda

En la semana pasada se cotizó el oro, para exportarlo al altísimo precio de 103s. 6d. por onza, oro puro.

Esto comparado con el precio normal de 85s. con el equivalente de 77s. 10½d. por onza standard, (la onza standard consta de once doceavos de oro fino y un doceavo de liga) que es el precio a que lo toma la Casa de Moneda con el fin de acuñarlo.

La diferencia entre 85s. por onza, 103s. por onza, que es la que se conserva al precio que hoy se realiza el oro, es la diferencia entre el oro amonedado y el papel moneda; 85s. de oro amonedado se compran por 103s. de papel moneda. La ley inglesa de acuñación de monedas, de 1870, fija la cantidad del oro contenida en un soberano en 103.001 gramos de oro fino, o 123.274 gramos de oro standard. Así, cada onza de troy de oro standard, contiene una cantidad de oro suficiente para fabricar £ 317s. 10½d. de oro soberano y una onza de oro puro es capaz para fabricar 4 £ 5s. del valor de soberano. La ley del oro, contenido en un soberano, habiendo sido fijada por la Ley, el precio del oro necesariamente ha debido ser fijado también, y no podrá ser cambiado sino en virtud de la misma ley. En otro sentido, el precio del oro, en oro, de una onza de oro, es una onza de oro.

En la siguiente tabla damos los equivalentes extranjeros en oro, del soberano británico, como ha sido fijado por las respectivas casas de amoneda, según el standard fijado al oro por las leyes de los distintos países:

Francia y la Unión Latina.....	£ 1.25f.	22
Dinamarca y Escandinavia.....	„ 1.18k.	15
Alemania.....	„ 1.20m.	43
España.....	„ 1.25p.	22
Holanda.....	„ 1.12fl.	10
Austria.....	„ 1.24k.	02
Estados Unidos.....	„ 1. \$ 4. 86%	cts.
Argentina.....	„ 1. \$ 5. 04	
Uruguay.....	„ 1. \$ 4. 70	

Es claro que se entiende que este es el precio en oro extranjero (no en papel) en los mercados, de un soberano en oro inglés. Estos precios están fijados y sólo pueden ser alterados por la ley. Ellos representan el valor de las distintas monedas con cambio a la par, y con oro obtenido libremente, en aquellos países, estos valores podrán fluctuar dentro de muy estrechos límites. Sin embargo, si por ejemplo, el cambio en New York, cayera, digamos \$ 4.75c. será mejor operación enviar oro a New York, y conseguir \$ 4.85c. por cada soberano de oro legal (123.274 gramos oro standard que paga £ 1, aquí, por sólo \$ 4.75c. en Nueva York).

## Papel moneda en circulación

El cambio de valores en los mercados fluctúa extraordinariamente cuando el papel de que se dispone en esos mercados es inconvertible, inmediatamente, en oro. Durante los cinco años de guerra, todos los países principales del mundo, emitieron papel moneda en cantidades inmensas, con el resultado de que, agregado al que existía antes de esa época, montó cinco veces más como lo demuestra el cuadro siguiente:

## Billetes en circulación

	Actualmente	Hace cinco años
	£	£
Inglaterra, papel moneda	338.300.000	38.500.000
Del Banco de Inglaterra	86.700.000	36.100.000
Estados Unidos	780.000.000	220.000.000
Banco de Francia	1497.000.000	267.300.000
Banco de Alemania	2140.000.000	286.400.000
Italia	578.000.000	143.700.000
Banco de España	154.000.000	78.600.000
Banco de Suecia	41.500.000	15.900.000
Banco del Japón	121.000.000	39.000.000
Banco de Dinamarca	24.200.000	11.500.000
Banco de Noruega	23.600.000	7.400.000
B. Nl. de Suiza	37.500.000	18.000.000
Banco de Nderlandia	86.200.000	39.400.000

£ 5908.000.000 £ 1201.800.000

(The Times). Londres, Diciembre 1919

## Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía especialista en las enfermedades del vientre. De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales. Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico micoscópico del cáncer.

Oficina frente a Parque Central, contiguo al local de la Casa de Salud

## Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

## Quinteto Josefino

Se hace saber al público que en esta fecha quedó establecido el Quinteto Josefino, el cual se hace cargo de toda clase de trabajos como bailes, banquetes, serenatas, bautizos, matrimonios y etc.

Especialidad en su repertorio. Recibimos constantemente últimas novedades. Dirigirse al apartado 1001—ó teléfono 793.

JORGE AGUILAR MACHADO CONTRATISTA

## Turno aplazado

El Turno General a beneficio de La Dolorosa anunciado y preparado para el domingo próximo se transfiere por orden del presidente de la Junta de la Sanidad.

El comité del turno piensa que se celebre el segundo domingo de Abril si las condiciones sanitarias del país mejoran, y espera para ese día la cooperación decidida de los Presidentes Honorarios, de las comisiones y de todas las personas que con tan buena voluntad han ofrecido su ayuda.

Los boyeros de los entusiastas barrios de San Sebastián y Hatillo siempre vendrán el día 7 con sus donativos a las nueve y media a. m.

LA MASCOTA

R. CANAS Y CO.

Se ha trasladado a su nuevo local, frente a Koberg & Co.

ABARROTES Y TEJIDOS

ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

MARCA INSUPERABLE A LOS PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR EDUARDO CASTRO S. Telefono 584 Apartado 979

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 186

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

Magnífica adquisición En San Antonio de Belén, mil varas al Este de la Estación del Pacífico, vendo una casa de sólida construcción, higiénica y cómoda. Es propia para familia trabajadora, que quiera establecer negocio de pulpería; y tiene además una parte de cafetal y caña de azúcar, servicio de cafetería, y con poco costo, de luz eléctrica.

En San Antonio de Belén, mil varas al Este de la Estación del Pacífico, vendo una casa de sólida construcción, higiénica y cómoda. Es propia para familia trabajadora, que quiera establecer negocio de pulpería; y tiene además una parte de cafetal y caña de azúcar, servicio de cafetería, y con poco costo, de luz eléctrica.

DEL PRIMERO de abril en adelante, alquilo los bajos de mi casa que tengo entre la Zapatería de Araujo y la Panadería de la Espiga de Oro. Es el mismo local que ocupa actualmente la Agencia de Máquinas Siager.—VIDAL QUIROS

Ocupación para usted y su dinero encontrará adquiriendo un negocio de cantina y pulpería con pocas existencias, buenas ventas y escaso alquiler. Puede ser manejado por señora y su dueño lo vende por cambio de empleo. Escriba a LA VERDAD bajo el número 65 y obtendrá detalles.

Samuel Hidalgo y Hnos. carpinteros. Se hacen cargo de todo trabajo de reparaciones y construcción de casas en dirección y contrato y todo lo concierne al ramo.—Para informes en esta oficina con Rubén Arias o al apartado N° 331.—Teléfono N° 366.

COMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Panadería la Libertad" 100 varas al sur de Catedral.

CONTRA EL PALUDISMO.—Maravillosa preparación. Curación radical y prematura de las calenturas palúdicas. Depósito permanente en "LA FARMACIA GRILLO".

SE NECESITA hacer un segundo piso por contrato o por administración, haciéndose abonos de ciento cincuenta a doscientos colones mensuales.—Informes en la segunda oficina de las Arcadas, entrando por el lado del Teatro Nacional.

CASA AMUEBLADA contra temblores, necesita alquilar por unos pocos meses un caballero extranjero. Dirigirse a M. V. Blanco. Corredor Jurado y Comisionista.

COMPRAMOS un aserradero pequeño. Entendese con Domingo o José T. Rojas.

VENDO EN HEREDIA una volanta de cuatro ruedas, una yegua de tiro aperada y un piano; todo en buen estado y barato.—Informes esta oficina.

VENTA DE UN LOTE PARA CONSTRUIR. Mide 14 metros de frente por 30 de fondo. Situado en la calle 33 norte. Valor \$1,400, al contado, o la mitad al contado y el resto en un pagaré descontable con intereses correspondientes. Más detalles dará M. V. Blanco, Corredor Jurado y Comisionista.

VENDO una casa de dos pisos, situada en la Avenida 16 Este y calle 7 Sur, construcción de madera con nueve departamentos y caballería, en esta ciudad, midiendo con el solar, 358.123 metros cuadrados y una finca con una casa de madera, situada en Coronado que mide el terreno 1327 metros cuadrados y la casa 10 metros de frente por igual fondo, a cien varas al Norte de la plaza de la villa.—Entendese con don Claudio Castro S.—Apartado 725.—Teléfono 785.

SE VENDE una casa contra temblores 75 varas al Norte del Paque Morazán.—Informes Mariana F. V. de Gutiérrez.

PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la Mascota, al bajísimo precio de \$30.00 la resma.

CASA DE HABITACION, con jardín en frente, muy apropiada para familia con niños, se vende.—Informes en la Librería Lehmann.

Lirbería Española, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de Sellos de Hule de María v. de Lines

San José - Cartago - Limón Catálogo de obras existentes en esta Librería

AGRO-T RICARDO.—Historia, teoría y técnica ornamental y decorativa de Egipto, obra ilustrada con 32 láminas y 246 grabados, 1 tomo rústica en 4° 11 colones, por correo 11.50

ALAS LEOPOLDO.—Siglo Pasado. Artículos de crítica literaria. 1 tomo rústica 1.50, por correo 1.75.

ALOMAR, GABRIEL.—La Guerra a través de un alma. Conceptos sobre la guerra europea. 1 tomo rústica 3.50 por correo 3.75.

ALEMAN, MATEO.—Guzmán de Alfarache. Atalaya de la vida humana. 2 tomos encuadernados en tela 3.75, por correo 4.10.

ALEMAN y BOLUFEL P.—Mánava-Dharma Zástra o libro de las leyes de Manu, traducido del Sancerito. 1 tomo en rústica 3.00, por correo 3.25.

AMICIS, EDMUNDO DE.—«Corazón» (Diario de un niño) Historia de un curso Académico, 1 tomo rústica 1.75, por correo 2.00.

ARMADA ARTURO.—¿Enseñanzas? (Ultimas campañas navales) 1 tomo rústica 3.00, por correo 3.25.

De la ciudad de Heredia

Raro servicio de higiene Es verdaderamente sensible que a la comisión de médicos que nos visitó el sábado no se le enseñara lo que aquí hay de verse.

Se barren y se mojan algunas calles para llevar las basuras y depositarlas en otras, dejándolas allí indefinidamente. Esto no tiene explicación posible y menos excusa, pues en una ciudad pequeña que cuenta con el "Zanjón de Pérez" exactamente en el perímetro, sólo a la desidia puede atribuirse semejante atentado contra la salud pública.

Defunciones El cinco de los corrientes se dió cristiana sepultura a más de cuatro personas, entre ellas: la señora madre del Presbo.

Vilchez, don Nicolás Hidalgo don Gabriel Bolaños y una señora Matamoros, fuera de alguna otra que no recordamos.

Plaza de ganado Se observa mayor, animación en este centro comercial que ya casi había absorbido Alajuela, pero debiera procurarse aplacar el polvo los días de feria.

Desagües a la calle Hay muchos, las tres cuartas partes por lo menos, que pudieran evitarse con un poquito de diligencia y otro de energía. Don Joaquín Gutiérrez en su tiempo lo consiguió.

Desyerbas de calles Mucho rigor para unos y nada para otros, desigualdad que afea mucho la ciudad (con todo y verso.)

Publicaciones recibidas

Athena.—N° correspondiente al 1° de este mes. Contiene selectas producciones del escritor nacional don Ricardo Fernández Guardia, con un buen retrato de éste.

El Eco Español. N° 10 Encontramos en la simpática revista la noticia de que posiblemente los barcos de la Compañía Transatlántica Española reanudarán en fecha no lejana su escala en Limón. Grato será para la nación costarricense volver a ver surcando sus aguas y ancladas en Limón las naves en que ondea el pabellón de la Madre Patria. Ojalá no se haga esperar el día.

El tumulto del 1° de setiembre de 1919, en Heredia.

Es una importante exposición que don Juan María Solera Rodríguez presenta al Juez encargado de esclarecer los acontecimientos que privaron de la vida al malogrado joven don Amado Sánchez en la fecha indicada.

En el trabajo aludido campea la hábil argumentación del Licenciado don Ricardo Jiménez Oremano, encaminada a demostrar que el asunto de ser del conocimiento de los tribunales comunes y no del Juzgado Militar.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

REGISTRO SOCIAL

—Del ingenio "La Florencia" vino el domingo último bastante enfermo don Guillermo Richmond.

—Don Adriano Arié ha tenido enferma una de sus niñas, cosa que sentimos mucho, esperando que la buena salud le vuelva pronto.

—Durante una quincena permanecerán en Coronado las señoritas Otilia y Clotilde Vargas.

—El comerciante don Tobías Vargas Cubillo se vió ayer imposibilitado para continuar sus activas labores comerciales por haber contraído el dengue

que lo ha llevado a la cama; le deseamos pronto restablecimiento.

—Muy mal de salud ha estado la mayor parte de la familia de don Juan Mora Venegas lo que deploramos.

—La señora doña Eva de Vargas va mejorando de la afección que la aqueja.

—Ya está en la ciudad de Santa Cruz el nuevo Inspector de Escuelas normalista español don Miguel Perera.

—Ha vuelto a recobrar su salud don Víctor Zúñiga después de cinco días de cama.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Claudina, de Cirilo Rojas y Albertina Arquín.

Edgar Zúñiga.

Paulina, de José Troyo y Rosa Orozco.

Richard, de Wihem Lohmann y Helena Zrinch.

Hortensia, de Juan Ramón Hernández y María Rojas.

DEFUNCIONES

Dulcelina Cambroero, 4 meses, de San José.

Filiberto Marín 3 años, de San José.

María Melgar, 45 años, de San José.

Angela Aguilar, 24 años, de San José.

Samuel Montero, 50 años, de San José.

PASAPORTES

María Cristina Valle y sus hijos Rosendo y Andrés, para Panamá

CORREOS

El martes 9 a las 4 p. m. se despacharán paquetes postales para Europa vía Inglaterra por el vapor "Vancouver"

Mañana lunes a las 8 p. m. se despachará correo para Centro América por el vapor "San Juan."

HOTELES

Continental John Davis, de Puntarenas.

José María Rodríguez, de Puntarenas.

Buenaventura Gutiérrez, de Puntarenas.

Fabio Arrieta y familia, de Limón.

Europa Jontol Enrest, de Limón.

W. Wessermann, de Limón.

Eduardo D. Wagner, de Espartera.

Francés Arnold Friend, de Limón.

Alexander Telmand, de Limón.

Herman Kach, de Limón.

F. Thome, de Limón.

Washington H. P. Ulrich, de Trinidad Puerto Rico.

A. Guillerman, de Limón.

L. Danisbou, de Limón.

Central Enrique Valdez y señora, de Puntarenas.

Armando Ocampo, de Puntarenas.

Mr. Evans de Estrada.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Sofís, 175 v. al Sur del Hotel Washington

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich Contiguo a la Botica Oriental Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Christi, los que ofrecen a su numerosa clientela precios de actualidad. También recibió cintas elásticas y lutos.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA Oficina 50 varas al Sur del Edificio de Correos Extracciones sin dolor

REPRODUCCION.

Ya está a la venta el número 17 de esta importante Revista.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, setana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme No tengo agencias VIENTE PERALTA FLORES

COLEGIO SEMINARIO

Acatando lo dispuesto por el Consejo Superior de Salubridad, sobre cierre de planteles de enseñanza, con el fin de evitar la propagación de la influenza, se ve la Dirección de este establecimiento en la obligación de hacer efectiva aquella medida, hasta nuevo aviso. Para tranquilidad de los padres se advierte que el estado de salud de los alumnos, desde que se abrió el Colegio, ha sido excelente.

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibre. Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de Fémulo Artavia

Dr. Julio C. Ovarés Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

VICTORIA ARAGON Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE Frente a Ro y a Bank LIMON Frente al mercado—GUILLELMO NIEHAUS

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

A. Boletti Fait ARQUITECTO Apartado 451 Ordénes en la tienda de don Max. Kepfer

Las Fildoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprase en todas las Farmacias y Droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitante

Zarzaparrilla de Channing Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza e impureza de la sangre. Tales como Escama, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Píldoras de Perry Davis. Verdadero por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO alivia y cura muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son: Hígado Torpe, Bilestasis, Estancamiento. Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Efectos. De venta en todas las droguerías.

Trabajos de Imprenta baratos En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE